

## Département des affaires des Sauvages.

d'ardoise, et est d'ailleurs amplement pourvu de tout ce qu'il faut pour une maison d'école de campagne de premier ordre. C'est la bande qui paie l'institutrice et le concierge, et qui fournit tous les livres et le matériel nécessaires.

La place de l'école a été plantée avec goût d'arbres de décoration, et les dépendances ainsi que les trottoirs sont en harmonie avec le bâtiment principal.

L'institutrice, miss Meehan, et les enfants n'ont pas négligé l'intérieur de l'école qui est abondamment décoré de bouquets et d'images.

La maison d'école a été construite au milieu de la réserve et dans une belle situation au point de vue sanitaire. Quel en a été le résultat? Il y a un an le nombre des écoliers était de 39; il est aujourd'hui de 52. Il y a un an la présence quotidienne moyenne était de 135; elle est aujourd'hui de 36. Le règlement relatif à l'école est appliqué, c'est-à-dire que les enfants reçoivent des prix de régularité, de capacité, de bonne conduite, etc., et que les parents paient l'amende s'ils n'envoient pas leurs enfants à l'école le nombre de jours voulu. Le village de Hagersville a maintenant une école supérieure, et il n'y a pas de raison pour que les jeunes sauvages de cette bande n'acquiescent pas une bonne éducation aussi vite que leurs voisins de race blanche.

Les accessoires de cette école sont tous excellents, et des instituteurs d'expérience m'ont assuré qu'elle est mieux montée que les neuf dixièmes des écoles publiques ne le sont, même dans les villes.

### *Agriculture.*

La récolte de blé a été à peu près la même que les années précédentes, mais le grain pèse davantage et est d'une qualité supérieure. Il y a eu augmentation dans le rendement de l'avoine, de l'orge et des pommes de terre, et une moyenne récolte de pois, de seigle et de foin.

Cette année il y a toute apparence d'une abondante récolte; il en sera soigneusement pris note.

J'inclus l'état en forme de tableau pour l'exercice expiré le 30 juin 1892.

### *Moralité.*

L'église a encore pour ministre le révérend T. S. Howard; les assemblées sont nombreuses, et il y a une école du dimanche bien fréquentée, ainsi qu'une active société de tempérance. Le seul membre de la bande qui pouvait passer pour ivrogne est mort cette année.

### *Travaux publics.*

Le pont du Spring Creek a été construit sur de massives piles de pierre. Les chemins ont été réparés et recouverts de gravier en beaucoup d'endroits, et presque tous les ponceaux de la réserve sont maintenant construits en pierre.

La société de mission méthodiste ayant décidé de revêtir de briques la maison curiale, de l'élever et de mettre un fondement neuf dessous, tout cela a été fait. Il n'a été demandé au conseil, pour ce fondement, qu'une contribution de \$100—qu'il a donnée, la société de mission y mettant plus de \$100 pour sa part. Mais le conseil pensa que la façade devait avoir une véranda, et il en fit une de 40 pieds de long, qui coûta plus de \$100.

Il reste maintenant très peu de chose à faire sur cette réserve, en fait de travaux publics. Les bâtiments—maison commune, maison d'école, église et maison curiale—sont tous en brique, propres et solides. Les ponts dureront des années; les cimetières sont entourés de clôtures neuves, et les ponceaux sont en pierre. Le fait est qu'il reste peu de chose d'importance à faire, si ce n'est de couvrir les chemins de gravier, et le conseil a l'idée d'en macadamiser un mille chaque année jusqu'à ce que toutes les grandes routes soient empierrées.

J'ai l'honneur d'être, monsieur,

Votre obéissant serviteur,

P. E. JONES,

*Agent.*